

Français Langue étrangère **FLE**

*French as
a Foreign
Language **FFL***



Le FLE à l'Université Paris-Panthéon-Assas

*French as a Foreign Language at
Paris Panthéon-Assas University*



À qui s'adressent les cours ?

*Whom are
those classes for?*

Les cours semestriels de Français Langue Étrangère (FLE) sont destinés à toute personne inscrite à l'Université Paris-Panthéon-Assas souhaitant renforcer ses compétences linguistiques pour des raisons académiques, professionnelles ou personnelles.

Cette offre s'adresse notamment

- ✓ aux étudiants inscrits dans un programme d'échange international,
- ✓ aux étudiants internationaux hors échange,
- ✓ aux doctorants et chercheurs en mobilité.

French-as-a-foreign-language semester courses are for any student registered at Paris-Panthéon-Assas University who wants to reinforce their language skills for academic, professional or personal reasons.

They are for

- ✓ international exchange students,
- ✓ international students who are not part of an exchange programme,
- ✓ PhD students and researchers who are part of a mobility programme.





Structure des cours

Course organisation

- ✓ Les cours sont organisés sur un ou deux semestres universitaires (12 semaines par semestre).
- ✓ Chaque cours correspond à un volume horaire défini et permet l'acquisition de crédits ECTS.
- ✓ Les cours sont répartis par niveau du CEFR : A1, A2, B1, B2, C1.

Ils sont dispensés en présentiel (uniquement) dans les locaux de l'université, principalement aux centres Assas et Panthéon.

- ✓ Courses take place over one or two academic semesters (12 weeks per semester).
- ✓ Each course corresponds to a specific number of contact hours and allows students to get ECTS credits.
- ✓ Courses are based on CEFR levels – A1, A2, B1, B2, C1.

Courses are conducted in person in traditional classroom settings, mainly on the Assas and Panthéon sites.



Modalités pédagogiques

Educational methods

L'enseignement est fondé sur une approche communicative et actionnelle, intégrant expression orale, compréhension écrite et orale, production écrite, travaux pratiques et activités en interaction.

Teaching is based on a communication and task-action-oriented approach, which includes speaking, listening, reading and writing, practical work and interactive activities.

Certains cours mettent l'accent sur des compétences spécifiques telles que la grammaire, l'expression écrite ou la prise de parole en public.

Some classes focus on specific skills such as grammar, writing or speaking in public.

L'évaluation est continue tout au long du semestre. Les cours sont ouverts à l'année : vous progressez du semestre 1 au semestre 2. À partir des niveaux B2 et C1, choisissez plusieurs cours de même niveau, et cumulez les ECTS.

Assessment is continuous throughout the semester.





Crédits et reconnaissance

Credits and diploma recognition

Les crédits ECTS sont attribués si l'étudiant a atteint le niveau visé de son groupe, et valide le TD avec la moyenne de 10/20 et a été assidu.

Courses that are validated (minimum grade of 10/20) may grant credits depending on the number of contact hours and provided that the student regularly attends classes.

1 TD = 1 h 30 par semaine

- ✓ 1 TD suivi tout le semestre → 1,5 ECTS
- ✓ 2 TD suivis tout le semestre → 3 ECTS
- ✓ 3 TD suivis tout le semestre → 4,5 ECTS

Si vous suivez une formation où le FLE donne accès à des crédits/une note/des points bonus, vous devez faire votre inscription pédagogique après votre premier cours auprès du secrétariat pédagogique de votre formation.

1 course = 1.5 hour per week

- ✓ 1 course over a whole semester → 1.5 ECTS
- ✓ 2 courses over a whole semester → 3 ECTS
- ✓ 3 courses over a whole semester → 4.5 ECTS

Those credits may count towards your qualification in your home institution, depending on your programme. For more information, see Contacts page.

Offre de cours*

Courses*



Français général Niveaux A1 à B1

General French A1 to B1 levels

Ce module vise à renforcer les compétences globales en langue française à travers des activités de compréhension et d'expression orales et écrites. Le programme couvre la grammaire, le vocabulaire, la phonétique et la communication dans des contextes de la vie quotidienne ou universitaire. Idéal pour les étudiants internationaux de tous niveaux (A1 à B1). Les étudiants du 1^{er} semestre poursuivent leur apprentissage au 2^d semestre dans le niveau indiqué par leur enseignant.

- ✓ Français général → Niveau A1
- ✓ Français général → Niveau A2
- ✓ Français général → Niveau B1

This 4.5-hour-per-week (3x1.5h) course aims to reinforce global skills in French through listening, speaking, writing and reading. The programme covers the grammar, vocabulary, phonetics and communication needed for daily or academic purposes. Ideal for international students of all levels (A1 to B1). After the first semester, students continue their training during the second semester in the level courses determined by their tutors.

- ✓ General French → A1 level
- ✓ General French → A2 level
- ✓ General French → B1 level



* Tous les cours sont ouverts au semestre 2 sauf le niveau A2.

* All the courses are available for the second semester except the A2 level.



Grammaire Niveaux B2 à C1

Grammar B2 to C1 levels

Ces modules ciblent l'approfondissement des connaissances grammaticales nécessaires à une maîtrise solide de la langue française. Ils portent sur la syntaxe, la conjugaison, l'accord, et les structures avancées. Recommandés pour les apprenants des niveaux B2 et C1.

- ✓ Grammaire → Niveau B2
- ✓ Grammaire → Niveau C1

Those courses focus on enhancing the grammar needed to achieve strong mastery of the French language. They focus on syntax, conjugation, agreement and advanced structures. Recommended for B2 and C1 learners.

- ✓ Grammar → B2 level
- ✓ Grammar → C1 level

FOU – Français sur objectifs universitaires Niveaux B2 à C1

FAP – French for Academic Purposes B2 to C1 levels

Les cours de FOU préparent les étudiants aux exigences universitaires en langue française. Ils abordent des compétences comme l'écriture académique, la prise de parole en public, l'argumentation, et la participation à des débats. Chaque cours se concentre sur une compétence clé et est adapté aux niveaux B2 à C1. Il est recommandé de suivre plusieurs cours de même niveau par semestre pour progresser plus vite.

Ex. : Grammaire B2 + FOU B2 Prendre la parole en public.

- ✓ Maîtriser l'écrit → Niveau B2
- ✓ Prendre la parole en public → Niveau B2
- ✓ Débattre avec aisance →
LL.M. prioritaires, niveau B2 minimum
- ✓ Écrit académique → Niveau C1
- ✓ Oral académique → Niveau C1

FAP courses prepare students to meet academic requirements in French. They tackle skills such as academic writing, speaking in public, reasoning and participating in debates. Each class of 1.5 hour per week focuses on a key skill and is adapted to B2-to-C1 levels. It is recommended to attend several classes of a same level per semester to make faster progress. E.g.: Grammar B2 + FAP B2 Speaking in public.

- ✓ Mastering writing skills → B2 level
- ✓ Speaking in public → B2 level
- ✓ Debating with ease →
LL.M. students have priority, min. B2 level
- ✓ Academic writing → C1 level
- ✓ Academic speaking → C1 level





Préparation du CFS Certificat du français de spécialité **Niveau C1**

*CFS – Certificat du français
de spécialité (Certificate in French
for Professional Purposes) C1 level*

Si vous maîtrisez le niveau B2, cette préparation très complète, à l'écrit comme à l'oral, permet d'acquérir des compétences avancées en français académique lié aux spécialités juridiques, économiques, de la science politique et de l'information-communication.

The courses preparing the CFS university diploma allow students to acquire advanced knowledge in the French and academic French language in relation to majors in law, economics, political science and information-communication.

Quel est mon niveau ?

*How to know
my level?*



Description des niveaux de langue (CECRL)

*Description of
the language levels (CEFR)*

Les cours sont organisés selon les niveaux du Cadre européen commun de référence pour les langues (CECRL).

- ✓ A1 → Débutant
- ✓ A2 → Élémentaire
- ✓ B1 → Intermédiaire
- ✓ B2 → Avancé
- ✓ C1 → Autonome

*Courses are organised based on the levels defined
in the Common European Framework of References for
Language (CEFR).*

- ✓ A1 → Introductory
- ✓ A2 → Usual
- ✓ B1 → Threshold
- ✓ B2 → Advanced
- ✓ C1 → Autonomous





Préinscriptions et inscriptions

Pre-enrolment per level

La préinscription se fait sur la base d'une évaluation obligatoire du niveau de français en ligne. Le nombre de places dans les cours étant limité, la préinscription est ferme.

Because group sizes are capped, online pre-enrolment is mandatory.

Inscriptions à l'année ou au semestre en fonction de la durée de la mobilité. Trois absences injustifiées entraînent la radiation de l'étudiant.

Upon a third unexcused absence, the student will be dropped from the course.



Tester mon niveau

Testing my level

Avant de vous préinscrire dans un cours de FLE adapté à votre niveau, merci de passer le test en ligne.

- ✓ Durée du test : 15 minutes environ.

Before enrolling in an FFL course adapted to your level, please scan the QR code to take the online test.

- ✓ Test duration: About 15 minutes.



Contacts

Direction de la stratégie et des partenariats internationaux (DSPI) Secrétariats pédagogiques

Étudiants en échanges/doubles diplômes

Pôle mobilité

Centre Panthéon — Salle 5
12 place du Panthéon 75005 Paris
+33 (0)1 44 41 55 30
incoming@assas-universite.fr → Échanges
doublesdiplomes@assas-universite.fr

mardi et jeudi 9 h 30 > 11 h 30
mercredi et vendredi 14 h 00 > 16 h 30

Étudiants DSU

Pôle formations et campus internationaux
Centre Assas — Bureau 706 — 7^e étage
92 rue d'Assas 75006 Paris
virginie.sebille@assas-universite.fr → DSU

Étudiants LL.M.

Secrétariat de votre programme LL.M.

Étudiants en mobilité libre

Votre Scolarité de licence ou de master.

Accueil des étudiants étrangers

Welcome Desk

Centre Assas — 3^e étage — Bureau 311
92 rue d'Assas 75006 Paris

lundi au vendredi 9 h 30 > 17 h 00

Pôle langues

Planning des cours de FLE

Centre Assas — 3^e étage — Bureau 313
92 rue d'Assas 75006 Paris
+33 (0)1 44 41 57 74
pole-langues@assas-universite.fr

lundi au vendredi 9 h 30 > 12 h 00
lundi au vendredi 14 h 00 > 16 h 30

Contacts

Director of International Strategy and Partnerships Secretariats

Students on an exchange programme/double degrees

Mobility Department

Panthéon Centre — Room 5
12 place du Panthéon 75005 Paris
+33 (0)1 44 41 55 30
incoming@assas-universite.fr → Exchanges
doublesdiplomes@assas-universite.fr

On Tuesdays and Thursdays 9.30 am > 11.30 am
On Wednesdays and Fridays 2.00 pm > 4.30 pm

Higher Education Diploma Students

International Courses and Campus Department

Assas Centre — Room 706 — 7th floor
92 rue d'Assas 75006 Paris
virginie.sebille@assas-universite.fr → DSU

LL.M. students

Your LL.M. administrative office

Students outside a mobility programme

Your Bachelor's or Master's Services Department

Welcome Desk

Assas Centre — 3rd floor — Room 311
92 rue d'Assas 75006 Paris

Monday to Friday 9.30 am > 5 pm

Languages Department

FFL courses schedule

Assas Centre — 3rd floor — Room 313
92 rue d'Assas 75006 Paris
+33 (0)1 44 41 57 74
pole-langues@assas-universite.fr

Monday to Friday 9.30 am > 12.00 am
Monday to Friday 2.00 pm > 4.30 pm

En savoir plus

More information



PANTHÉON-ASSAS
UNIVERSITÉ
PARIS

12 place du Panthéon
75231 Paris cedex 05

 assas-universite.fr